

かがやき ふれあい 夢をつむぐ



横浜市立あざみ野第二小学校
～学校だより～

〒225-0011 横浜市青葉区あざみ野三丁目29番地3
Tel: 045-902-4866 Fax: 045-904-1076
<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/azamino2>

12月

家庭数配布

第9号 令和元年11月31日 発行

目 標

学校長 三瓶 淳

正門が開く時間に、子どもたちの登校の様子を見守りながら、車が頻繁に通る交差点まで旗振りに向く途中、卒業生によく出会います。制服を着ていると大人っぽく見えますが、笑顔は在校時の面影があり、懐かしく挨拶をかわします。その中の一人に、忘れ物に気づき、何度か駆け足で自宅へ取りに戻る子がいます。その子を待っている生徒と話してみると「中学校は、次の授業の用意をして先生を待っていないと減点になってしまいます。だから、忘れ物をしたらもっと減点されちゃうので（ふたりで）確認してから学校へ向かいます。」という理由を聞くことができました。忘れ物をしないこと、そして交通安全に気を付けることはもちろんですが、2年後の自分の「目標（進路）」に向けて、すでに自分の力で考え、判断し、行動できるようになっているなど感じました。

さて、今6年生と卒業を前にして校長室でランチミーティングを行っています。ちょうど半分くらいの子どもたちと談話をすませたところですが、感心したところや気付いたところを挙げてみます。

- ・校長室への出入りで、「こんにちは。」「ありがとうございました。」「失礼しました。」と告げる。
- ・「～です」「～しています」等を会話の語尾に付ける。
- ・食べている時に質問され、答えるときに口の前に手をかざす。
- ・読書が趣味で、今も時間を決めて本を読む。ゲームも時間を決めて行う。

いずれも、マナーやルールですが、特別な環境で直ぐにできるのはさすが6年生だと思いました。そして、栃木県で6年生の児童が誘拐されるという事件が起こりましたが、発端はSNSでのやり取りから始まったこともあり、子どもたちに同年代の事として、どのように感じたか尋ねてみました。「会わない」と即答する子どもたちがほとんどでしたが、「9割方会わない。」「99%会わない。」と答えた子が少数いたので、「その1割、1%は？」と返してみると「気があえば、会ってみたいくなるかも・・・」。別な日の子どもたちからは、「あり得る事件」と驚きの答えが返ってきました。SNS利用に関する注意喚起については学校でも高学年で行いましたが、低学年からの啓発が必要と感じました。また職員とこの件について話をした時には、「寂しいとか、自分に自信がないとか、孤独感を感じた時にはまりやすいのでは？」という意見を受け、『自分を受け入れる、自分をほめる、自分が好き』という自尊感情をより育てていきたいと思いました。12月2日～14日にかけての人権週間では、5日の校長講話を含め、クラス単位で時数を確保し、じっくりと取り組み、子どもたちに気づきをあげたいと思います。

ところで私事ですが、今年も青葉区民マラソン（10km）に出場しました。昨年度終わった時点で、今年度の出場はもちろん、「年代別ベスト10、自己ベスト更新」を目標に掲げました。エントリーしたときはやる気満々で、週1～2回はジムで走り、夏休みには毎日1万歩以上の目標もクリアし、11月に入ってからはロードも走り、過去最高の準備で大会に臨みました。スタートして3kmまでは、体も軽く過去最高の走りでしたが、4km辺りから異変が起こり、足が前に出なくなりました。その時に救ってくれたのが知人の応援です。またコース沿道にある中学校や小学校の校長先生方の応援もくじけそうになったときに、エネルギーの回復源となりました。それでも、8km付近では極限状態になり何度「歩きたい」と思ったことか。「楽になるぞ～♪」という魔の声や後ろから1人2人と抜かれ始め、心が折れそうに。それでも、止まらずに走り続けられたのは「目標」があったからだと思いました。自己ベストはすでに切れそうもなかったのですが、「年代別だけは！」と修正しながらなんとか走り切りました。ゴール後の玉のような汗と達成感は、何事にも変えられない喜びでした。こんな機会に「目標」をもつことの大切さを感じるとは思いませんでした。それも具体的にもった方が良いとも気づきました。子どもたちにも「自分の力【判断】で夢や目標をもつ」ことの大切さを伝えていきたいと思います。

12月行事予定

日	曜	朝	主な行事
1	日		
2	月	集会	ミュージックフェスタ体育館練習開始 人権週間開始(12/13まで)
3	火	スキル	委員会活動⑧ 全校いじめ防止アンケート③
4	水	特タ	特別タイム4時間授業(12:50下校) 市一斉授業研究会
5	木	朝会	朝会(人権講話) あざみ野中学校職場体験 学校カウンセラー来校PM 5・6組校外学習予備日
6	金	スキル	5年球技交流会
7	土		あざみ野音楽祭 13:00~16:00
8	日		あざみ野団地まつり(ミュージカルクラブ出演予定)
9	月	交流 集会	球技交流会予備日 なかよし交流タイム⑥
10	火	スキル	クラブ活動⑧
11	水	スキル	おはようどんぐりこ6年、5・6組
12	木		2年まちたんけん 学校カウンセラー来校AM 低保護者読み聞かせ
13	金		あざみミュージックフェスタ① 全校13:40下校(14日準備のため)
14	土		あざみミュージックフェスタ② 午前授業12:15下校 あざみ野中学校吹奏楽部演奏(鑑賞)
15	日		
16	月		ミュージックフェスタ振替休日
17	火	スキル	12月個人面談① 作品展開始 午前授業13:30下校 学校カウンセラー来校PM
18	水	スキル	12月個人面談② おはようどんぐりこ5年 午前授業13:30下校 どんぐりこお話し会
19	木	集会 体育	12月個人面談③ 長縄跳び集会③ 午前授業13:30下校
20	金		12月個人面談④ 午前授業～スキルなし13:40下校
21	土		
22	日		
23	月		12月個人面談⑤ 午前授業13:30下校
24	火	スキル	12月個人面談⑥ 午前授業13:30下校 作品展終了
25	水	朝会	後期①終了 給食終了 休み前朝会 午前授業13:30下校
26	木		冬季休業開始
27	金		学校閉庁日(1/5まで)
28	土		年末年始休業(1/3まで)
29	日		
30	月		
31	火		

<作品展>

12月個人面談の期間中、「作品展」を開催します。子どもたちが4月から図工の授業で取り組んだ「平面作品(風景画・デザイン画などの絵画)」を全校で教室前に掲示します。

子どもたちは図工の時間を活用し、校内に展示されている作品を鑑賞します。保護者の皆様もぜひ、お子様とは違う学年の作品を鑑賞し、子どもたちの成長をお感じください。

日時：令和元年12月17日(火)～24日(火)

展示場所：各教室前の廊下

※詳細は全校配布される

「作品展のご案内」プリントをご覧ください。

<あざみミュージックフェスタ>

昨年度より子どもたちの音楽活動の成果を発表する場として「ミュージックフェスタ」を開催しています。今年度は児童鑑賞日と保護者鑑賞日を分け、全学年の発表をより多くの方にご参観いただけるようにしました。保護者鑑賞日の日時は次の通りです。

日時 令和元年12月14日(土) 8:20～

※開演時刻は「8:50」です。

場所 あざみ野第二小 体育館

※詳細は「あざみMフェスタ～保護者鑑賞日～」の

お知らせプリントをご確認ください。

<校内での落とし物について>

12月17日(火)～24日(火)の個人面談期間中、校内での落とし物を東昇降口(4・5・6年生側の昇降口)に並べます。お心あたりのある方はお立ち寄りください。なお個人面談期間中に引き取り手のなかった落とし物は処分させていただきます。

<下校時刻変更のお知らせ>

12月

4日(水) 全校 12:50下校
市一斉授業研究会実施のため

13日(金) 全校 13:40下校
ミュージックフェスタ準備のため

14日(土) 全校 12:15下校
Mフェスタ実施後、下校。

17日(火)・18日(水)

・19日(木)・23日(月) 24日(火)

全校 13:30下校 個人面談実施のため

20日(金) 全校 13:40下校

個人面談実施のため

25日(水) 全校 13:30下校

年末校内整備作業実施のため

<学校カウンセラー来校日>

お子様の学校生活やご家庭での悩み、不安などについて専門のカウンセラーがカウンセリングいたします。

12月 5日(木) PM

12日(木) AM

17日(火) PM

お申込みは、児童支援専任教諭 板東 まで

TEL 902-4866

<お知らせ>

2年3組担任の周防 愛理教諭ですが、11月30日をもって退職することとなりました。